

China y Dominicana apuntan al futuro en sus relaciones

Por: [Edilberto F. Méndez Amador](#)

Globalización, 04 de mayo 2018

[Prensa Latina](#) 3 May, 2018

Región: [América Latina, Caribe, China](#)

Tema: [Política exterior](#)

El establecimiento de las relaciones diplomáticas entre la República Dominicana y China acaparan hoy la atención de no pocos en este mundo por lo trascendental del anuncio y la importancia para el futuro en sus relaciones.

Cuando el pasado 30 de abril ambos gobiernos dieron a conocer la decisión, la parte dominicana manifestó estar convencida de lo positivo del paso dado para el futuro del país.

Además, explicó fue largamente meditada y consultada con amplios sectores políticos y económicos del país, tomando en cuenta principalmente las necesidades, potencialidades y perspectivas.

Como bien dice el texto del comunicado leído ese día, China es hoy la segunda economía global, líder mundial en producción y exportación manufacturera, tiene el sistema bancario con mayores depósitos del mundo y es el consumidor con una demanda cada vez más creciente de productos, acorde a su gran población.

A partir del establecimiento de relaciones, la inmensa mayoría de la opinión pública dominicana reconoce el paso como algo muy positivo y con mirada de futuro.

Sectores políticos, económicos, culturales y deportivos, entre otros, apoyaron lo ejecutado por los gobiernos y desde la perspectiva propia de cada área visibilizaron el porvenir.

Entre los primeros en reaccionar estuvo la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe, según la cual la decisión del gobierno es positiva y constituye un hecho histórico que pone al país caribeño en el horizonte de oportunidades de negocios y cooperación beneficiosa.

Además consideró que el establecimiento de relaciones entre ambas naciones debió tomarse 'hace mucho tiempo', pues Dominicana se mantenía de espaldas a una realidad político-comercial signada por cambios los cuales ofrecen oportunidades a economías emergentes.

Por su parte, el consultor jurídico del Poder Ejecutivo, Flavio Darío Espinal, declaró a un canal de televisión que por años los sectores productivos dominicanos solicitaron un mayor acercamiento diplomático, comercial y económico con China.

Las principales asociaciones empresariales del país aplaudieron y recibieron de manera entusiasta la decisión del presidente Danilo Medina, porque ‘ellos entienden perfectamente la dinámica de la economía global y el papel que juega China como la segunda economía más grande del mundo’.

También el presidente del Consejo Nacional de la Empresa Privada en esta nación, Pedro Brache, calificó el establecimiento de relaciones diplomáticas como trascendental debido a que abre un mundo de oportunidades.

De la misma forma y en esa línea de análisis, se pronunciaron la Asociación de Hoteles y Restaurantes, la cual consideró que China, principal emisor de turistas en el mundo, es por lo tanto ‘una gran oportunidad para esta nación’.

Recordó asimismo que el pasado 10 de abril fue inaugurada la primera empresa de capital chino en este país.

Por supuesto, el establecimiento de las relaciones entre Dominicana y China implicó el reconocimiento de la existencia de una sola China en el mundo y que Taiwán forma parte inalienable del territorio chino, por tanto, conllevó al rompimiento de relaciones con este último país.

Realmente son pocas las voces disonantes respecto a la decisión soberana de Dominicana y China, pero entre ellas como era de esperar, se encuentran algunas provenientes de los Estados Unidos que desean desacreditar la decisión y sobre todo critican la ruptura con Taiwán.

A esas voces Medina respondió aclarando ‘que el establecimiento de relaciones diplomáticas con China es sin compromisos previos y lo único solicitado fue la aceptación de los estudiantes becados en Taiwán’.

El mandatario aseguró que ‘a República Dominicana no llegará dinero por romper relaciones con Taiwán como señalan quienes desean desacreditar las relaciones entre ambas naciones’.

Ahora se impone un proceso de mayor acercamiento y de interrelación entre el gigante asiático y este país al cual se le auguran más éxitos que fracasos.

Ya comenzaron a darse los primeros pasos de este proceso, parecen serán ágiles y sin pausa.

Edilberto F. Méndez Amador

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Edilberto F. Méndez Amador](#), [Prensa Latina](#), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Edilberto F. Méndez Amador](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca